

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V. 1. Kesimpulan

1. Prosedur pemberian kredit yang dijalankan PT. Bank Eka Bumi Artha Metro telah menerapkan unsur-unsur pengendalian intern dalam pengendalian intern pemberian kredit. Namun, masih terdapat satu kekurangan yaitu tidak terdapatnya *appraisal company* atau perusahaan independen yang khusus melakukan penilaian jaminan.
2. Pengujian pengendalian yang dilakukandi PT. BPR Eka Bumi Artha Metro menggunakan *attribute sampling* dengan model *stop-or-go sampling*. Metode ini digunakan dengan pertimbangan bahwa populasi yang diuji mempunyai anggota yang bersifat homogen serta meninggalkan jejak audit (*audit trail*). Penggunaan *stop-or-go sampling* dapat menghindari pengambilan sampel yang terlalu banyak dengan jalan menghentikan pengujian sedini mungkin jika AUPL telah sama dengan DUPL.

Hasil pengujian pengendalian pada dokumen-dokumen dalam prosedur pemberian kredit di PT. BPR Eka Bumi Artha Metro menunjukkan hasil bahwa, pengendalian intern prosedur pemberian kredit pada PT. BPR Eka Bumi Artha Metro pada periode 1 Januari 2000 – 31 Desember 2000 adalah efektif. Hal ini disimpulkan dari hasil perhitungan secara matematis, yaitu hasil pengujian terhadap *attribute* yang tidak

ditemukan adanya penyimpangan sehingga dapat dikatakan bahwa kesalahannya adalah nol.

Pengujian pengendalian dengan model *stop-or-go sampling*, menggunakan *reliability level 95%* dan *Desired Upper Precision Limit* atau DUPL sebesar 5% diperoleh 60 unit sampel. Pemeriksaan terhadap 60 unit sampel tersebut menunjukkan tidak adanya kesalahan. Dengan menggunakan *table attribute sampling table for determining stop-or-go sampling size* dan *upper precision limit of population occurrence rate based sample result*, diperoleh *confidence level factor* sebesar 3, sehingga *Achieved Upper Precision Limit (AUPL)* adalah sebesar $3/60$ sama dengan 5%, berarti AUPL sama dengan DUPL.

V. 2. Saran

Hasil evaluasi menunjukkan bahwa pengendalian intern pemberian kredit di PT. BPR Eka Bumi Artha Metro adalah efektif, akan tetapi masih terdapat satu unsur yang perlu diperbaiki untuk meningkatkan efektifitas. Maka, berikut ini saran yang mungkin bermanfaat bagi PT. BPR Eka Bumi Artha Metro dalam meningkatkan efektifitas pengendalian intern pemberian kredit.

- Perlunya *appraisal company* atau perusahaan independen yang khusus melakukan penilaian jaminan yang ditunjuk oleh bank. Hal ini akan sangat membantu bank dalam melakukan penilaian dan dapat menghindari timbulnya kolusi antara pejabat bank dan calon nasabah.